

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:
 un mes 1'25 Ptas.
 seis, un trimestre 4'50 "
 por suelto 0'05 "

Redacción y Administración:
CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

ANUNCIOS:
PRECIOS CONVENCIONALES

Los nuevos pabellones

Los nuevos edificios levantados por el contratista de obras Sr. Orozco, merecen muchísimo el Parque Herceles.

Veintiocho pabellones son espaciales, el menor cuenta con seis amplias habitaciones, perfectamente decoradas. Escaleras de todos ellos son de mármol. Las solerías de las habitaciones principales y los pasillos, de preciosos mármoles.

Amplios roperos se han instalado en ellos, aprovechando convenientemente los huecos. Los balcones y ventanas están dotados de persianas.

En los patios que utilizarán cada uno de los pabellones, existen algibes, pozos y arroyos.

Presumen los pabellones han sido los de todas las comodidades que se encuentran en una casa moderna.

En la fachada que mira á los pabellones del Buen Acuerdo, se han habilitado cuatro anchurosos portales, propio para instalar en ellos tiendas que surtirán á los vecinos de aquel muy pronto y al barrio y á los del inmediato vecindario.

Ya hemos entendido que los nuevos pabellones podrán ser habitados en la segunda quincena del próximo Diciembre, muy posible que el Sr. Orozco haya una segunda manzana de pabellones y de realizarse tan útil obra, van á tener cómodo alojamiento cuantos señores jefes y oficiales carecen en la actualidad de pabellón.

Para tener la palabra la Junta de

Arbitrios, respecto á las inmensas ventajas que le reportaría la adquisición de las nuevas casas, evitando con ello el pago mensual de una crecida cantidad en concepto de alquileres por las casas particulares que ocupan los señores jefes y oficiales de la guarnición.

La telegrafía sin hilos



Aunque no lo hemos visto, según de tradiciones las reseñas antes de Jesucristo los novios se entendían ya por señas. Por eso es tontería celebrar el invento de Marconi, pues tal telegrafía se viene usando desde que hay balconi.

J. DE LARA

A los señores . . .

(Solucion y otra)

Hay quien cree ingenuamente que ni á la luz de un farol bajo la capa del sol hoy se encuentra un inocente. —¿Inocentes? ¡se acabaron! suele ser el estribillo, y cada uno es muy pillo desde que le bautizaron.

Yo de esa opinión no soy y sin tenerles presente sonrío ligeramente al reto que me hacéis hoy.

Pues se requiere valor para creer que esas «siete» me pondrían en un breto con su onredo ¡que candor!

Debiera daros un palo, por supuesto, moralmente, pues Reglamentariamente merecáis un «visto malo»

Por que la charada pasa, pero la una tres ¡horror! no he visto cosa peor así para andar por casa.

¡Todo vuestra prima tres!

¡Todo vuestra dos tercera!

¡Todo vuestra dos dos, que era muy mona puesta en dos pies,

L.

NOTICIAS

Diploma

Hemos tenido ocasión de ver un diploma que la Royal Calligraphy company limited, ha enviado á nuestro querido amigo D. José de Lara.

Es una primorosa obra del arte caligráfico hecha á varias tintas y por su texto, una muestra evidente del ingenio que se revela en tan culta sociedad de adivinación y gimnasia cerebral.

Nos consta que nuestro distinguido amigo ha quedado muy complacido con esa delicada manifestación de deferencia, por méritos que una excesiva modestia le impide reconocer como bastantes para tan señalada merced.

Pérdida

Anoche se ha extraviado desde la puerta de Santa Bárbara al cuartel de Melilla dos por el camino de los huertos una cartera con un billete de quinientas pesetas y algunos documentos de interes personal.

El que la entregue en dicho cuartel al Teniente D. Ricardo Inestrilla será espléndidamente gratificado.

UNA REVOLUCION EN EL PERIODISMO

El Electrónico

Un periódico de Londres, el popular *Daily Mail*, no satisfecho con los prodigiosos resultados obtenidos con el telégrafo para la transmisión de discursos pronunciados en ciudades muy apartadas, ha ideado un procedimiento mucho más rápido todavía.

Mr. Chamberlain iba á pronunciar un discurso sensacional en un gran meeting en Birmingham, á 200 kilómetros de Londres. La empresa del *Daily Mail* hizo colocar en la plataforma desde donde había de hablar el orador y al modo de las candilejas en el escenario de los teatros, varios receptores electrofónicos, especie de teléfonos muy sensibles que ya se vienen usando hace tiempo para oír á domicilio las representaciones teatrales.

Los receptores electrofónicos se pusieron en comunicación con los alambres de la Compañía Nacional del teléfono, y estos á su vez con la oficina central de Comunicaciones de Birmingham. Allí los alambres procedente del local donde se había de celebrar el meeting se unieron á dos cables telefónicos que van de Birmingham á la Central telefónica de Londres. De allí partían doce alambres que terminaban en un salón especial del periódico londinense, donde se hallaban instalado doce electrófonos con sus auriculares dispuestos en forma de Y ó pinzas.

De este modo, doce personas podían oír simultáneamente las palabras recogidas por los aparatos colocados en la plataforma de Birmingham y transmitidas por los alambres hasta Londres.

Llegado el momento, doce taquígrafos se acomodaron en el salón del *Daily Mail*. El taquígrafo número uno tomó sus notas durante dos minutos, al cabo de los cuales le sucedió en el trabajo el taquígrafo número dos; á este al cabo de otros dos minutos, el número tres, y así sucesivamente. A la segunda mitad del discurso, los turnos de los taquígrafos se sucedían con más rapidez, hasta el punto de que hacia el final se sustituían cada minuto.

En cuanto el primer taquígrafo se retiraba del electrófono pasaba á otro salón, donde dictaba sus notas taquígráficas á un amanuense que escribía en caracteres comunes, y conforme iba terminando cuartillas, estas iban pasando á la imprenta.

El experimento ha tenido un éxito completo.

A las ocho y diez minutos de la noche del miércoles 4, Mr. Chamberlain comenzó su peroración en Birmingham.

A la misma hora los taquígrafos, instalados en el silencioso salón del periódico de Londres con los auriculares del electrofono aplicados á sus respectivos oídos percibían el bullicio de la multitud congregada en el meeting y enseguida la voz del orador, destacándose clara, sonora, vibrante con todos los claros oscuros y matices. Luego, al final de los

parrafos, los rumores de aprobación ó las tempestades de aplausos; todo como si estuvieran en la misma plataforma del que hablaba y no á doscientos kilómetros de distancia.

Es la primera vez que el periódico ha hecho aplicación del electrófono para tomar discursos á tan enorme distancia, y el resultado ha sido el siguiente:

Mr. Chamberlain comenzó á hablar á las ocho y diez.

El primer taquígrafo se levantó del electrófono á las ocho y doce.

El orador terminó á las diez y cinco.

El último taquígrafo se levantó á la misma hora y terminó la traducción de sus notas á las diez y diez.

El último compositor tipográfico concluyó su trabajo á las diez y veinte.

El discurso vendiase impreso por las calles de Londres á las diez y treinta y dos.

Es decir, que veintisiete minutos después de terminado el discurso en Birmingham lo leía impreso el público de Londres á doscientos kilómetros de distancia.

De esta manera el electrofono ha vencido al telégrafo y este paso en el periodismo marca el principio de un cambio completo en el sistema de información á distancia.

El nuevo método es susceptible de muchas aplicaciones diferentes, con resultados á cual más prodigiosos. El telégrafo ordinario y las ondas hertzianas aprovechadas por Marconi, han suprimido el espacio; el último triunfo periodístico parece que va á suprimir también el tiempo.

Vicente Vera.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción)

Intentos ministeriales

Aseguran que los ministros han acordado que á pesar de encontrarse, según ellos despejada la situación política era necesario provocar un acto de fuerza parlamentaria á fin de tomar las determinaciones consiguientes al éxito ó fracaso de lo mismo.

El general Azcarraga insiste en afirmar que el gobierno actual debe continuar en el poder hasta realizar totalmente su programa económico.

Consejo en palacio

En el consejo de ministros celebrado con S. M., el Sr. Villaverde expuso la marcha de los debates parlamentarios en ambas cámaras. Hizo á continuación un resumen del resultado de las elecciones municipales últimamente celebradas. Habló también del estado en que se encuentran las varias huelgas existentes, y de la ter-

minación de otras. De política internacional, el Presidente se ocupó con preferencia de la cuestión del Canal de Panamá y de la independencia de Colombia, amenazadas por los yanquis.

El ministro de la gobernación Sr. Alix, leyó una estadística de población que contiene el resultado del censo en las capitales de provincias y poblaciones mayores de seis mil habitantes, según ellos resulta haber cinco mil consejeros monárquicos y seiscientos noventa y tres republicanos.

Disparos.—Declaraciones de Alix

El Sr. Garcia Alix ha manifestado que anoche hicieron en Ruzafa varios disparos desde un solar á la izquierda que patrullaba Reconocido inmediatamente aquel no se encontró absolutamente á nadie.

Ha declarado también el Ministro que es inexacto que se haya declarado en Valencia el estado de guerra; si las circunstancias lo exigieran entonces tendría lugar dicha declaración inmediatamente.

Respecto á la situación política, tiende que el gobierno mientras preste su apoyo, no debe de ninguna manera declararse en crisis; que en el caso de que las derechas parlamentarias mostrasen alguna vacilación no abstuviese en en algún debate, en caso de que llegara el momento oportuno de tomar resoluciones apropiadas.

(Ultima hora)

¿Crisis?

El Sr. Villaverde, á la salida del Congreso, marchó al Palacio, celebrando conferencia con S. M.

Asegúrase que después habló también con el Sr. Silvela.

Círculos políticos agitadísimos por suponerse plantea la cuestión de confianza.

Regimiento de Infantería Melilla número

Edicto

Debiendo procederse á la venta pública subasta de dos ollas económicas de 500 plazas, se anuncia por el presente que dicha subasta tendrá lugar en el cuarto de Banderas de los Regimientos á las 10 del 14 de agosto de Melilla 3 de Noviembre de 1900 V.º B.º El Coronel, *Izquierdo*.—El mandante Mayor, *Emilio Guerra*.

CONCURSO

el objeto de corresponder, en la de sus modestos recursos, con suscriptores que le honran con atención que dedican á solucionar los concursos que venimos publicando, EL TELEGRAMA abre un concurso, como de otros sucesivos que se propone á sus abonados

presente consiste, en presentar soluciones exactas, á los pasatiempos que en á continuación, cuyas soluciones serán conservando, cerradas, en recepción, conforme se vayan recibiendo, hasta el día 25 del actual, que el plazo de admisión,

el día 27, á las 16, y ante los señores jueces que tengan á bien honrar su presencia, serán abiertos los concursos con las soluciones recibidas, y el ganador de todos los trabajos recibidos, se le servirá gratis EL TELEGRAMA, durante un semestre, y se le remitirá un billete de la lotería del 30, que resultasen dos ó más señores, en ese caso, la ventaja concedida á manera de premio, se adjudicará por sorteo, que se hará en el acto.

podrán ser tenidas en cuenta, las soluciones que se reciban sin firma del concursante, y deberán enviarse á la dirección del periódico, añadiendo en el sobre el nombre del concursante para el Concurso de pasatiempos

EL TELEGRAMA publicará los nombres de los señores suscriptores que nos favorecieron en el presente concurso

PASATIEMPOS

para el Concurso.

CHARADITA

Del Primera á la orilla
dos tercía Todo
quien su dos tercía siga
la encuentra pronto.

PROBLEMA ARITMETICO

Colocar números dígitos en cada casilla del tablero, en tal disposición, que sin repetirse en las líneas horizontales, verticales ni diagonales, que pasan por el centro, se obtenga la suma 45 en todas las expresadas direcciones,

GEROGLIFICO COMPRIMIDO

Escopeta segura

ANAGRAMA

Mirando os caia la breba

Con las letras del cuadro, formar el nombre de un arma terrible.

CHARADA

Cinco seis, una artista interesante
Nacida prima cuarta en Alicante
que ataca como nadie atacó el cinco
que es atacar bastante
y probar que se ataca con ahinco.

Su voz, como la dos tercera cuarta
espera que en el aire se reparta
y cuando á los confines van los ecos
un rayo que nos parta
(es un decir) nos deja menos secos

Sin duda cinco seis, cinco seis quinta
tiene el registro, ó su acción distinta
ó tal vez por su dos cuatro se escapa
que á nadie se despinta
pues cinco seis la dos cuatro se tapa

Al prima seis llevarla ya ha querido
un tal segunda cuatro, que perdido
la prima cinco seis de tal manera
que acaso no ha nacido
quien prima dos así bajo la osefra

Cual todo que rompiendo los espacios
alcanza á la cabaña, los palacios,
montes, valles, la mar y sus arenas
le envia cartapacios;
más ella al una seis no vá por buenas

L.

del periódico EL TELEGRAMA DEL RIF (141)

Los Asesinos

estaba de ir á buscarle al juzgado. Y en el camino dijo á Joulú:

advertid á Mr. Barutel, que estoy á su disposición.

CAPITULO XIV

Cuando el juez de instrucción se presentó á practicar nuevas diligencias, el portero le dijo que Desormaux se encontraba aun en su casa. Para no despertar al joven, con quien no tenía que hacer nada, el juez en la puerta de la habitación de Dagrón, ellos había previamente levantado, en vez de entrar por la que posía en comunicación con el cuarto del crimen del en que dormía

el nuevo inquilino.

Al mismo tiempo que se vestía apresuradamente, Cesar oía, del otro lado del tabique, un ruido de pasos y el sordo murmullo de dos voces que sostienen un dialogo:

—En dos palabras—se dijo—cuento al juez lo ocurrido á mademoiselle Dagrón, y así le evito el trabajo y el ridiculo de más largas averiguaciones.

¿Quién será ese hombre de campo de que me ha hablado Joulú? Si Caprichosa lo supiera diría que se han cumplido los anuncios de la baraja.

Vestido ya, disponiase Cesar á dirigirse en busca del juez, cuando entró el portero á anunciarle que Mr. Barutel le esperaba en la habitación inmediata.

Al ponerse á la disposición de su casero, no creyó que este aprovecharía tan pronto el permiso concedido.

Este apresuramiento en presentarse en su casa, indicaba que una urgente necesidad

impulsaba á León.

—¿Que motivo conduce á este hombre á mi presencia?—se preguntó Desormaux en los instantes que tardó Joulú en introducir al visitador.

Andando á pasos menuditos, la espalda inclinada, entró León, con aquel aire de timidez que le caracterizaba y que le daba aspecto de «poquita cosa».

Disponiase Joulú á retirarse, cuando Cesar le dijo:

—Al paso que os vais, preguntad al señor juez, que se encuentra aún ahí, si me concede un minuto, antes de marcharse.

Después dirigiéndose á León, añadió:

—Querido señor; os pido de antemano permiso para dejaros solo un instante, si el juez se marcha antes que vos.

Con una ligera inclinación de cabeza dió Barutel la autorización que cortesmente se le pedia. Pero César pudo advertir que habia palidecido intonsamente al oírle hablar

Santa Bárbara

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Candido Lobera

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros, y en el año actual, de NUEVE presentados han obtenido plaza OCHO, y uno de ellos el número CINCO en Infantería

Dirección: HORNO 2

NUEVO CAFE

El dueño del acreditado café situado en la calle de Lodesma, tiene el honor de hacer presente á su numerosa clientela y al público en general, que lo ha trasladado al Paseo del General Macías, junto al Casino Español

En el mismo se han introducido notables mejoras, instalándose una gran máquina novedad, para servir helada la rica cerveza E. Cammang y Compañía, siendo todos los otros artículos de las más acreditadas marcas

Aun cuando la calidad del café tostado es la misma que el que se expendía en el anterior establecimiento, ha rebajado su precio á 2'20 pesetas kilo.

Paseo del General Macías, junto al Casino Español.

Clases de Idiomas

Por un Capitán de Artillería profesor de Inglés, Alemán y Francés, por métodos modernos y especiales.

Clases especiales para señoras.

Repaso de latin para la 2.ª enseñanza.

Tertulias para alumnos que ya esten adelantados, y deseen practicar.

En la redacción de este diario informarán.

Academia de Música

Dirigida por D. E. Rodriguez.

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid

Precios:—Solfeo ó piano, 5 pesetas al mes Solfeo y piano elemental, 7'50—Armonía elemental y piano superior 7'50.—Solfeo y canto, 7'50.—A domicilio, desde 15 pesetas

FLORENTINA, 2.

Mil pesetas al que presente **Cápsulas de Sandalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

BARCELONA

La "Móda,"

ZAPATERIA

DE

Miguel Alcaraz

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidos y taller de corte aparados

JARDINES 72



Gran fábrica

DE

Mosas de billar

De la Vda. é Hijas

ALEJO AMORÓS de Barcelona

VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

Economato Militar

Precios de algunos géneros de la deduria

Corned-beef, latas á 1'15 y...
Langosta inglesa, latas á 1'15 y...
Fo-iegras, lata...
Champignón, lata...
Atún en aceite y en escabeche, lata...
Thón mariné, lata...
Fritada en escabeche de bonito, lata...
Ostras inglesas, lata...
Ostrastris en escabeche (Viciras), lata...
Harina lacteada Nestlé, lata...
Leche condensada, lata...
Fosfatina francesa, lata...
Pasta de tomate, latas á 0'37 y á...
Mantequilla danesa, al peso, y en latas, kilo...
Queso manchego en aceite, kilo...
Queso de bola, idem...
Queso de cordo (chicharrones) idem...
Pasas racimales idem...
Higos de Almogía, seretado 1 arroba...
Carne de membrillo, de Puente Genil...
Garbanzos de Alfarrate, idem...
Idem del Saueo, id...
Id id. escogidos, en saquitos, id...
Costillas saladas, id...
Sulchichón cular de Vieh, idem...
Variantes, kilo 2 pts. y frascos á 2'20 y...
Mortadela, las á 0'65, 1'10 y...

Se esperan pedidos de quesos Gruyere, quefort, Camembert, Brie y Mont-Dore, luza en escabeche y otros artículos

Pianos

Se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan y venden cuerdas de violin, pianos, guitarras y ras de todas clases.

FILARMONICA.—MANTELETE

CONFITERIA Y

Café del Leo

El dueño de este acreditado establecimiento, hace saber á su clientela que la sucursal que tenía establecida en la calle de Jardines, la ha trasladado al paseo del General Macías, reduciendo en ella grandes reformas.

En la nueva sucursal encontrará sus favorecedores exquisito café de la clase de bebidas, de las más acreditadas marcas, refrescos y ramos dulces y ensaimadas mallorquinas. También hay billar

GENERAL MACIAS

Gran ocasión

En el establecimiento de D. Salvador Botella, se ha recibido un stock inmenso de calzado de todas clases, á precios baratísimos.

Melillenses: no perder la ocasión

GENERAL MARGALLO

FRENTE A LA PARADA DE C...